

## B 在宅患者、新型コロナPCR陽性判明後の濃厚接触者への対応

**Bさん、85歳女性、中等度ADと糖尿病があり、要介護1。**脳卒中後遺症で軽い歩行障害のある夫（要支援1サービスなし）と二人暮らし。一人娘が電車で1時間のところに住んでいる。発症3日目の夜9時にかかりつけ医から**PCR陽性の連絡**があり、4日目午前中にA病院に入院した。

**発熱の前日にヘルパー**が生活援助で自宅に45分滞在した。窓を2か所あけて換気しており、ヘルパーはサージカルマスクをつけていたが本人はマスクをしていなかった。買い物、調理、掃除が中心で1m以内の接触はほとんどなかった。

**発熱2日前にデイサービス**に通所しており、10人の利用者、5人のスタッフとが接触していた。デイサービスでは、換気や職員のマスク、椅子と机の配置、アクリル板などの基本的な感染対策を行っていた。基本的に食事のとき以外はマスクをお願いしていたが、本人を含め認知症のある数名はしばしば外してしまうこともあった。送り迎えの車両は開窓し、常に換気はしていたが、利用者10人のうち行き帰りの車で5名の方が同じ車両に30分ほど乗車し、マスクはしていなかった。

保健所からは、ヘルパーは濃厚接触にあたらないと判断があり、経過を見るように指示があった。夫と娘（検査に同行）、デイサービスで車に同乗した利用者2名と、職員1名が濃厚接触と判断された。

## B 討論ポイント

- 1 保健所からケアマネージャーと主治医にPCR陽性の連絡が入った後、関係各所にどのような情報提供をしますか？
- 2 濃厚接触者、あるいは接触者への対応は？
  - 家族の濃厚接触者(夫)への対応
  - ヘルパー事業所の接触者
  - デイサービスの濃厚接触者3人、接触者12人
- 3 複数の濃厚接触者をだしたデイサービスとしては、今後のデイサービス事業や利用者、職員への対応はどのようにすべきでしょうか？